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Der Geist von Pfingsten ist der Geist der Wahrheit; er ist der „Beistand“, er hilft der Kirche, die 

ganze Wahrheit Gottes zu verstehen, wie sie in Jesus Christus offenbar geworden ist. Der Geist 

„verherrlicht“ Christus: Er macht seine göttliche Sendung sichtbar und vollendet sein Werk. Er 

bringt kein neues Evangelium; aber er macht uns fähig, das Evangelium Christi zu hören, zu 

verstehen und es weiterzusagen. (Schott) 

 

Komm, Heiliger Geist, 

du Geist der Wahrheit, die uns frei macht. 

Du Geist des Sturmes, der uns unruhig macht, 

Du Geist des Mutes, der uns stark macht. 

Du Geist des Feuers, das uns glaubhaft macht. 

Komm, Heiliger Geist, 

du Geist der Liebe, die uns einig macht. 

Du Geist der Freude, die uns glücklich macht. 

Du Geist des Friedens, der uns versöhnlich macht. 

Du Geist der Hoffnung, die uns gütig macht. 

Komm, Heiliger Geist! 

(Leonardo Boff) 
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Evangelium (Joh 15, 26–27; 16, 12–15) 

In jener Zeit sprach Jesus zu seinen Jüngern: Wenn der Beistand kommt, den ich euch vom 

Vater aus senden werde, der Geist der Wahrheit, der vom Vater ausgeht, dann wird er Zeugnis 

für mich ablegen. Und auch ihr legt Zeugnis ab, weil ihr von Anfang an bei mir seid. Noch vieles 

habe ich euch zu sagen, aber ihr könnt es jetzt nicht tragen. Wenn aber jener kommt, der Geist 

der Wahrheit, wird er euch in der ganzen Wahrheit leiten. Denn er wird nicht aus sich selbst 

heraus reden, sondern er wird reden, was er hört, und euch verkünden, was kommen wird. Er 

wird mich verherrlichen; denn er wird von dem, was mein ist, nehmen und es euch verkünden. 

Alles, was der Vater hat, ist mein; darum habe ich gesagt: Er nimmt von dem, was mein ist, 

und wird es euch verkünden. 

Impuls aus Taizé Lassen wir in unserem Leben die Früchte des Geistes wachsen: „Liebe, 

Freude, Frieden, Langmut, Freundlichkeit, Güte, Treue, Sanftmut und Selbstbeherrschung“ 



(Galater 5,22–23). Der Geist lässt uns aufbrechen hin zu den anderen, zuallererst zu den am 

meisten im Stich gelassenen Menschen. In gelebter Solidarität mit allen, die auf Hilfe 

angewiesen sind, kann der Heilige Geist unser Leben mit seinem Licht überfluten. Der Heilige 

Geist ist heute am Werk. Er spricht uns unermüdlich immer neu die Liebe Gottes ins Herz. 

Glücklich, die sich nicht der Angst überlassen, sondern dem Atem des Heiligen Geistes. Er ist 

auch das lebendige Wasser, er ist der Geist des Friedens, der den Durst unseres Herzens stillen 

und sich durch uns der Welt mitteilen kann. (Frère Alois, Taizé) 
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Halleluja. Halleluja. 

Komm, Heiliger Geist, 

erfülle die Herzen deiner Gläubigen 

und entzünde in ihnen das Feuer deiner Liebe! Halleluja. 

 

Wir wünschen Ihnen in allen Situationen des Lebens diesen Geist Gottes, der sie stärkt, 

begleitet und immer wieder aufrichtet. Wir wünschen Ihnen an diesem Pfingstfest wahre und 

echte Freude am Leben und an dem Glauben, der uns geschenkt ist. Wir wünschen ihnen, dass 

Sie mit innerer Zuversicht und Stärke Ihren Weg gehen können. Wir wünschen Ihnen die 

Erfahrung und die Gewissheit, dass sie nicht allein sind – sondern von Gott begleitet. 
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